



## **Rappelons à la Poste Suisse son rôle !**

La Poste Suisse a récemment fait la Une lorsque plusieurs médias l'ont accusée d'avoir jonglé avec ses comptes internes pour justifier la fermeture de nombreux offices postaux. Durant ces dernières années, plusieurs régions auraient donc subi une péjoration du service public sur des motifs économiques douteux.

Parallèlement, la Poste mène actuellement, dans la plus grande discrétion, une stratégie de transformation des offices en agences postales, voire en service à domicile. Les régions périphériques sont les plus sévèrement touchées, également par des réductions des horaires d'ouverture. Dans ce cadre, le Géant jaune refuse de transmettre la liste des communes concernées par une suppression de l'office postal. Elle mène avec les Exécutifs communaux des négociations en leur interdisant d'informer la population. Des cas de chantage, en menaçant de supprimer tout service postal en cas de refus de transformation de l'office en service plus restreint, ont également été rapportés. A cela s'ajoute encore le fait que la Poste n'a montré aucun respect et aucune attention pour la volonté exprimée par la population, qui s'est fortement mobilisée ces derniers mois dans certains villages pour sauver l'office en danger.

Ces pratiques ne sont pas dignes d'une entreprise publique.

Au Conseil national, une interpellation a donc été déposée par notre camarade Jean-Christophe Schwaab (VD) à propos des mystérieux déficits de l'unité « réseau et vente » qui ont, ces dernières années, justifié la fermeture d'un grand nombre d'offices de poste. De mon côté, j'ai déposé une motion demandant qu'un audit externe soit imposé à la Poste Suisse. Comme entreprise publique, celle-ci doit en effet respecter des objectifs stratégiques assignés par le Conseil fédéral. Or les pratiques actuelles de la Poste ne sont visiblement pas en conformité avec les objectifs de « service universel » et de « transparence ».

Cet audit sera également l'occasion de pousser la Poste à mener, comme elle est censée le faire, une vraie politique du personnel exemplaire, à l'heure où ses employés sont soumis à une pression toujours plus forte. La pratique actuelle de sous-traitance des cars postaux à des entreprises qui ne respectent pas la convention collective doit également cesser.

La Poste appartient au peuple suisse et des objectifs lui sont assignés par les autorités fédérales : à nous de lui rappeler son rôle !

Mathias Reynard,  
Conseiller national valaisan